



Decenas de pasajeros pusieron ayer rumbo a sus vacaciones desde Noáin.

JESÚS CASO

El aeropuerto se llena de actividad por Semana Santa

Ayer partieron los vuelos especiales a Sicilia y Berlín, y hoy lo harán los de Eslovenia y Praga

DN
Pamplona

El aeropuerto de Noáin rebosó ayer actividad gracias a los vuelos especiales de Semana Santa. Sicilia, Eslovenia, Praga, Berlín, Moscú, San Petesburgo y Baviera

han sido los destinos ofertados en estos días festivos.

El primer vuelo pagado de turistas fue el de la línea regular a Francfort. El destino final les conduciría por diferentes localidades de Baviera, en un recorrido que concluirá el próximo lunes.

Ya por la tarde fue el turno de los viajeros con rumbos a Sicilia, un vuelo que se completó, y a Berlín. Ambos programas también concluirán el próximo lunes día 2 de abril.

Todavía hoy partirán dos vuelos: uno con destino a Praga y otro a Eslovenia. Este último también se ha completado. El lunes de Pascua será el día de regreso.

La eclosión turística vivida ayer y hoy en el aeropuerto de Noáin tuvo su anticipo este lunes, con los viajeros que completaron el avión con rumbo a Moscú y San Petesburgo. El lunes regresarán de su periplo.

Vacaciones de los navarros

El 39% de los navarros se irá de vacaciones en Semana Santa, según la encuesta de la Asociación de Consumidores de Navarra Irache. De ellos, el 58% tendrá como destino otra comunidad, el 28% otra localidad navarra y el 14% el extranjero.

Respecto al año pasado, aumentan los que van a otra comunidad o a otra localidad navarra (2 y 7%, respectivamente), mientras que disminuyen los que viajan a otro país (9 puntos menos).

Los menores de 30 años son los que irán al extranjero en mayor proporción (12%), mientras que los mayores de 65 años son los que en mayor porcentaje se quedan en casa (70%).

Por zonas de residencia, son los vecinos de localidades de menos de 5.000 habitantes los que menos viajarán (64% se quedará en casa) y los de Pamplona los que más (el 52% no se moverá).

Reconocimiento al cirujano plástico Óscar Villafañe

El cirujano plástico Óscar Villafañe fue uno de los médicos que recibió un homenaje por parte del Instituto de Excelencia Profesional durante el acto de entre de los premios de esta institución. Villafañe fue distinguido por ser un médico especialista en cirugía plástica, reparadora y estética que dirige una clínica equipada con modernas instalaciones.



Pablo Irimia y Gema Frühbeck, de la CUN.

El Gobierno aprueba un plan de emergencia ante riesgos radiológicos

El Gobierno de Navarra ha aprobado el Plan Especial de Emergencia ante el Riesgo Radiológico de la Comunidad Foral, en el que se establece una organización de respuesta para hacer frente a posibles emergencias de este tipo. En Navarra existen diferentes instalaciones que almacenan o manipulan sustancias radiactivas y que han sido registradas en el Catálogo nacional de instalaciones o actividades que puedan dar lugar a situaciones de emergencia por riesgo radiológico. Hay 6 instalaciones incluidas en el grupo de riesgo de accidentes con consecuencias en el emplazamiento y 28 más en el grupo de riesgos pequeños.

El riesgo de migraña crónica aumenta en personas con obesidad

La CUN hace un estudio para buscar la causa que permita entender cómo influye la grasa corporal en la cefalea

DN Pamplona

Un equipo de investigadores de la Clínica Universidad de Navarra ha iniciado un estudio para analizar la importancia de la obe-

sidad y los niveles de adipocitocinas en pacientes con migraña.

La investigación trata de dar respuesta al mecanismo fisiopatológico que explique la relación entre el aumento de grasa corporal y la cronificación de la migraña. Tras demostrarse que el riesgo de padecer migraña, especialmente crónica, aumenta en pacientes con sobrepeso y obesidad, el equipo investigador busca una causa que permita entender cómo influye la grasa corporal en

la cefalea y, así, avanzar en el tratamiento de este trastorno neurológico. Según distintos estudios, el riesgo de padecer migraña se incrementa en un 27% en personas con obesidad.

“La obesidad afecta a una proporción importante de la población. Es un factor de riesgo de cronificación de la migraña potencialmente reversible mediante dieta, ejercicio y cirugía en algunos pacientes”, afirma Pablo Irimia, responsable de la Unidad de Cefaleas. En el estudio, que es multicéntrico y lo lidera la CUN, participa Gema Frühbeck, directora del Laboratorio de Investigación Metabólica, así como los doctores Irimia y Ane Mínguez-Olaondo, de Neurología.

La migraña es un trastorno que afecta al 14% de la población. Se trata de una patología frecuente, incapacitante y con un enorme impacto sobre el paciente, que sufre fuertes crisis de dolores de cabeza acompañados de vómitos y malestar ante la luz y el ruido. El dolor puede durar entre 4 horas y 3 días y surge de forma inesperada.

No se conoce su causa exacta, pero sí que tiene un alto componente genético. Alrededor de un 70% de los casos presenta antecedentes genéticos. Además, hay una serie de factores desencadenantes que favorecen su cronificación, entre los que destaca la obesidad. Por todo ello, encontrar la causa exacta que vincula el aumento de grasa con la aparición de migrañas podría contribuir a conocer las causas de la enfermedad y facilitar el desarrollo de tratamientos más específicos para este problema.

SATSE exige que se amplíe la OPE de estabilización

• Pide que se fije un calendario de realización para esta OPE que anunció el Gobierno e incluiría 206 plazas de Enfermería

DN
Pamplona

El sindicato de Enfermería en Navarra, SATSE, exige a la Administración Foral que se replantee la cifra de plazas ofertadas en la OPE extraordinaria de consolidación anunciada hace unos días. En concreto, 635 de las 2.137 plazas anunciadas serían sanitarias y, de éstas, sólo 241 irían a Enfermería, Fisioterapia y resto de diplomaturas sanitarias. “Este número de plazas, ya de por sí incomprensible tras comprobar el volumen de profesionales sanitarios que buscan una plaza fija en la reciente OPE de Enfermería (5.400 aspirantes para 108 plazas), no cubren ni de lejos la necesidad real de mitigar el porcentaje de temporalidad que hay en nuestro Servicio Navarro de Salud. Según el reciente informe de la Cámara de Comptos, ha pasado del 43% al 51% en 2016”. Además, SATSE ha pedido que se fije ya un calendario de realización.

El Colegio de Farmacéuticos colabora con Farmamundi

• Realiza una aportación anual para atención alimentaria, sanitaria y de cobijo de familias migrantes en distintos países

DN Pamplona

El Colegio Oficial de Farmacéuticos de Navarra ha firmado dos convenios de colaboración con la ONG Farmamundi con el objetivo de trabajar conjuntamente en el desarrollo y la difusión de las actividades que la organización humanitaria desempeña y participar en el Fondo de Ayuda Humanitaria y Emergencias (FAHE) de Farmamundi. El Colegio realizará una aportación anual para que la ONG pueda garantizar una ayuda rápida, eficaz, especializada y de calidad en la atención sanitaria y alimentaria, a las víctimas de catástrofes naturales, conflictos armados o crisis humanitarias en países como Líbano, Siria y Uganda. “Desde el Colegio queremos implicar a todo el colectivo en las intervenciones de emergencia y la defensa de la salud de todas las personas. A través de las 600 farmacias navarras, podemos ayudar de forma rápida y eficaz ante catástrofes humanitarias”, dijo su presidenta, Marta Galipienzo.